



REPUBLICA DE CHILE
PROVINCIA DE TALCA
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CONSTITUCIÓN
CONCEJO MUNICIPAL



ACTA SESIÓN ORDINARIA N°33

1. En Constitución, a 07 días del mes de noviembre del año 2023, se reúne al Honorable Concejo Municipal, en su Sesión Ordinaria N°33, programada para las 9:00 horas, en el salón municipal, con la siguiente tabla:

- Cuenta Sr. Presidente.
- Modificación presupuestaria, según Memorándum N°817/2023 de SECPLAN.
- Modificación presupuestaria, según Memorándum N°815/2023 de SECPLAN.
- Correspondencia.
- Incidentes

2. Preside la sesión don Fabián Pérez Herrera, quien procede a su apertura, siendo las 09:15 horas y a la que asisten los siguientes concejales:

- ❖ Sr. CARLOS SEGOVIA LETELIER
- ❖ Sr. RICHARD RODRÍGUEZ GUAJARDO
- ❖ Sr. MICHAEL GARCÍA ALEGRIA
- ❖ Sr. LORENZO TOLEDO MEDINA
- ❖ Sr. JUAN DÍAZ ESPINOZA
- ❖ Sr. RODRIGO VELOSO URRUTIA

Presente:

Sr. Cesar Arellano Sepúlveda- Director de Control Interno

Sr. José Miguel Díaz Zúñiga- SECPLAN

3. **Cuenta Presidente**

- a) Informa situación de muro de la calle Montt, donde han tenido bastantes reuniones, les han llegado firmas, se han mandado oficio para solicitar la presencia de la Dirección de Obras Portuarias, para ver cuál es la solución y les han respondido vía oficio lo siguiente: "En respuesta a solicitud de incorporar "analizar y evaluar la factibilidad de construcción de los muros restantes asociados a la ribera sur del Río Maule, considerando como mayor punto crítico el muelle existente en calle Montt", es que informo usted, que considerando la situación descrita y en base a la necesidad urgente de proteger la ribera sur de la

localidad de Constitución ante inundaciones provocadas por las crecidas del río, se realizarán obras de protección fluvial las cuales corresponden a la ejecución de un muro de hormigón armado con rampas peatonales y escaleras para acceder desde la calle hacia el sector del embarcadero del pasaje". Señala que con eso responden que se va hacer la construcción del muro, y entiende que el Director nacional debiese estar en la comuna antes del 30 de noviembre, donde seguramente les indicarán las fechas de ejecución de obras y lo demás.

Es toda la cuenta del Sr. Presidente

4. Modificación presupuestaria, según Memorándum N°817/2023 de SECPLAN. Adjunta rectificación a memorándum N°799 de fecha 20 de octubre del 2023.

AUMENTESE INGRESO					MONTO			
SUB TITULO	ITEM	ASIG.	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.	DENOMINACION	M\$	M\$	M\$
05					CUENTAS POR COBRAR TRANSFERENCIAS CORRIENTES	130.000		
	031				DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS		130.000	
		101			DE LA MUNICIPALIDAD - A SERVICIOS INCORPORADOS A SU GESTION			130.000
					TOTALES M\$	130.000	130.000	130.000

TOTALES	130.000	130.000	130.000
----------------	----------------	----------------	----------------

AUMENTESE EGRESO					MONTO			
SUB TITULO	ITEM	ASIG.	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.	DENOMINACION	M\$	M\$	M\$
29					CUENTAS POR PAGAR ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIERO	130.000		
	01				TERRENOS		130.000	130.000
					TOTALES M\$	130.000	130.000	130.000

TOTALES	130.000	130.000	130.000
----------------	----------------	----------------	----------------

AUMENTESE EGRESO					MONTO			
SUB TITULO	ITEM	ASIG.	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.	DENOMINACION	M\$	M\$	M\$
21					CUENTAS POR PAGAR GASTOS EN PERSONAL	269.000		
	01				PERSONAL DE PLANTA		229.000	
		001			SUELDOS Y SOBRESUELDOS			229.000
	03				OTRAS REMUNERACIONES		40.000	
		001			HONORARIOS A SUMA ALZADA - PERSONAL NATURALES ART4 LEY 18.883			40.000
22					CUENTAS POR PAGAR BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO	31.000		
	02				TEXTILES, VESTUARIO Y CALZADO		31.000	
		002			VESTUARIO, ACCESORIOS Y PRENDAS DIVERSAS			30.000
		003			CALZADO			1.000
29					CUENTAS POR PAGAR ADQUISICION DE ACTIVOS NO FINANCIEROS	100.000		
	01				TERRENOS		50.000	50.000
	04				MOBILIARIO Y OTROS		10.000	10.000
	05				MAQUINAS Y EQUIPOS		40.000	40.000
					TOTALES M\$	400.000	400.000	400.000

TOTALES	400.000	400.000	400.000
----------------	----------------	----------------	----------------

DISMINUYASE EGRESO					MONTO			
SUB TITULO	ITEM	ASIG.	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.	DENOMINACION	M\$	M\$	M\$
31					CUENTAS POR PAGAR INICIATIVAS DE INVERSION	400.000		
	02				PROYECTOS		400.000	
		004			OBRA CIVILES			400.000
					TOTALES M\$	400.000	400.000	400.000

TOTALES	400.000	400.000	400.000
----------------	----------------	----------------	----------------

Sr. Presidente, de acuerdo el trabajo de la comisión con SECPLAN, somete a votación el memorándum 817 que corresponde al área de salud. **Por unanimidad se aprueba.**

5. **Modificación presupuestaria, según Memorándum N°815/2023 de SECPLAN.** Solicita acuerdo de concejo (aprobación de la modificación presupuestaria N°14), correspondiente a mayores ingresos por licencias médicas y menores en situación irregular. En conformidad a lo informado mediante memorándum N°484 del DAEM.

AUMENTASE INGRESOS

\$ MILES \$ MILES

ITEM	ASIG	DENOMINACION	\$	\$
05		CUENTAS POR COBRAR TRANSFERENCIAS CORRIENTES	20.824	
	03	DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS		20.824
12		CUENTAS POR COBRAR RECUPERACION DE PRESTAMOS	2.365	
	10	INGRESOS POR PERCIBIR		2.365
TOTAL			23.189	23.189

AUMENTASE GASTOS

\$ MILES \$ MILES

ITEM	ASIG	DENOMINACION	\$	\$
22		CUENTAS POR PAGAR BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO	23.189	
	04	MATERIALES DE USO O CONSUMO CORRIENTES		16.189
	08	SERVICIOS GENERALES		7.000
TOTAL			23.189	23.189

Sr. Presidente, somete a votación modificación presentada. **Por unanimidad se aprueba.**

6. **Correspondencia despachada**

Convocatoria, Memorándum N°31, remite acuerdos a Departamentos Municipales y Señores Concejales; Memorándum N°323 al 338.

7. **Correspondencia Recibida**

8. **Memorándum N°823 de Secretaría Comunal de Planificación**, solicita acuerdo de concejo que respalde postulación de los siguientes proyectos a financiamiento vía pavimentación participativa llamado 33, loteo Nueva Vaquería. **Sr. José Miguel Díaz- SECPLAN**, señala que efectivamente ingresaron ese llamado el proyecto de solución de aguas lluvias y pavimentación de Nueva Vaquería, después de mucho tiempo que estuvo en revisión en el SERVIU, además que tuvieron que llegar con la evacuación de las aguas lluvias a Vaquería, y ahora tienen el proyecto aprobado por SERVIU, y lo van a postular y necesitan el certificado, añade que no acredita el monto asociado, sino que un compromiso del Concejo de financiar cuando llegue el momento del aporte. **Sr. Presidente**, manifiesta que el proyecto tiene una arrastre y afortunadamente está viendo la luz, necesitaban el visto bueno del SERVIU y se logró

y tiene la ventaja también que no les piden un monto asociado al proyecto sino que les piden solamente el compromiso de parte del Concejo municipal, que obviamente va a estar para darle solución a los vecinos de Nueva Vaquería. Agradecer al equipo, porque sabe que se ha hecho harta pega para que el tema pueda avanzar. **Sr. Segovia**, consulta que implica el proyecto. **Sr. José Miguel Díaz- SECPLAN**, responde que no tiene el detalle exacto, sabe que se reparan los pavimentos existentes, pero no sé sabe el tramo inicial, y considera la canalización subterránea atravesando un predio, para llegar al Estero Vaquería. **Sr. Segovia**, indica que pregunta porque se sabe que el 60% del agua que entra a la población, que produce las inundaciones viene del Cerro, y si no está considerado reparar, o por lo menos evitar que entre, van a continuar con el mismo problema, sino habría que ver como incorporarlo o hacer algo anexo. **Sr. José Miguel Díaz- SECPLAN**, indica que va a conseguir el dato exacto, pero por lo general esos proyectos de agua lluvia, siempre la ingeniería considera toda el agua portante de la cuenca del sector, entonces debiese estar considerado, además por el monto del proyecto que son alrededor de 800 millones de pesos. **Sr. Segovia**, considera que no es tan complejo hacerlo, si no está incorporado. **Sr. Presidente**, somete a votación apoyar el proyecto que está dentro los proyectos PPT sobre población Nueva Vaquería de Putú. **Sr. Rodríguez**, aprueba. **Sr. Díaz**, aprueba. **Sr. Segovia**, aprueba y felicita al Sr. Alcalde y al equipo, ya que es un problema emblemático de cuando partió la población, y es bueno que se busque la vía de solución en forma definitiva. **Sr. Toledo**, aprueba. **Sr. Veloso**, aprueba. **Sr. Presidente**, aprueba. **En atención a Memorándum N°823/2023 de Secretaría Comunal de Planificación, por unanimidad se acordó, respaldar postulación de los siguientes proyectos a financiamiento vía pavimentación participativa, llamado N°33.**

- **Loteo Nueva Vaquería (número de proyecto 6154)**

9. **Memorándum N°673 de Director de Asesoría Jurídica**, acompaña borrador de ordenanza para el otorgamiento de patente de alcoholes por la I. Municipalidad de Constitución. Se informa, que en su oportunidad, se citará a una reunión para recoger sus dudas y sugerencias, respecto de esta u otras materias de su interés. **Sr. Rodrigo Cancino - Director de Asesoría Jurídica**, Explica que es una meta de la Dirección de Asesoría Jurídica, inserta en la ley 19803 del plan mejoramiento de gestión municipal, añade que se envió a los correos el borrador de la ordenanza, la cual recoge la antigua ordenanza y las modificaciones que se están haciendo en virtud de todas las modificaciones legales en cuanto a la autoridad sanitaria, a la ley de copropiedad y otras materias vigente, para que sea analizada en una reunión y después sea votada en una sesión de concejo.
10. **Comité de Adelanto Forjando Futuro**, solicita subvención para el año 2024, dada la gran necesidad para el sector de contar con tanques de acopio de agua potable de 1.000 litros para las 12 familias del sector habitacional de San Ramón en el Km. 14 por un costo monetario de \$1.500.000 IVA inc. **Por unanimidad se acuerda referir a SECPLAN, para que ingrese a la carpeta de subvenciones año 2024, solicitud del Comité de Adelanto Forjando Futuro.**
11. **Club de Rodeo Chileno Constitución**, solicita permiso para realizar rodeo oficial, los días 2 y 3 de diciembre de 2023 con venta bebidas alcohólicas, en medialuna y casino

de la medialuna respectivamente y solicita el máximo de rebaja. **Sr. Presidente**, somete a votación. **Sr. Rodríguez**, señala que se recibió una carta de los vecinos de Quinta Gaete, por el tema de ruidos molestos, por lo que sería importante que en la medida que puedan, no molestar a los vecinos, entendiendo que tienen que mantener la tradición. **Por unanimidad se acuerda autorizar al Club de Rodeo Chileno de Constitución, para que realice rodeo oficial, los días 2 y 3 de diciembre del 2023, en la medialuna, con venta de bebidas alcohólicas; como asimismo, el máximo de rebaja. La organización Deberá hacerse responsable de los hechos que puedan ocurrir y firmar una carta ante asesoría jurídica, donde se comprometen a asumir su responsabilidad. En cuanto a la parte sanitaria la organización deberá cumplir lo señalado en Ord. N°1143 y 106 ambos de la Secretaría Ministerial de Salud.**

12. **Futbol Club Vaquería**, expone que el Club ha solicitado en dos ocasiones permiso para realizar actividades de carreras a la chilena con el objeto de apoyar al vecino Osvaldo Valdés Marabolí, la última solicitada tenía fecha para el 28 de octubre, que por motivos de lluvia no se pudieron realizar. En virtud de lo anterior solicitan autorizar permiso para realizar carreras a la chilena con venta de bebidas alcohólicas para el día 18 de noviembre del corriente a partir de las 13:00 horas hasta las 21:00 horas, en cancha Maromillas de propiedad de don Carlos Correa. Esta actividad se realiza con el objeto de retomar las que se habían solicitado y que no se pudieron realizar producto de los eventos climáticos ocurridos y los fondos que se recauden de esta actividad irán en beneficio de don Osvaldo Valdés Marabolí para costear gastos médicos. **Sr. Presidente**, somete a votación cambio de fecha de las carreras. **Por unanimidad se acuerda autorizar al Futbol Club Vaquería - Putú, para que realice carreras a la chilena, con venta de bebidas alcohólicas, el día 18 de noviembre, a partir de las 13 horas hasta las 21 horas, en la cancha de Maromillas de propiedad de don Carlos Correa. La organización Deberá hacerse responsable de los hechos que puedan ocurrir y firmar una carta ante asesoría jurídica, donde se comprometen a asumir su responsabilidad. En cuanto a la parte sanitaria la organización deberá cumplir lo señalado en Ord. N°1143 y 106 ambos de la Secretaría Ministerial de Salud.**

Es toda la correspondencia

Incidentes

13. **Sr. Segovia**, Señala que todos saben que los incendios de Santa Olga, se quemaron todas las iglesias y hubo un compromiso en la reconstrucción que después se iban a reubicar esas iglesias y la iglesia tiempo de Gracia, como varias más aún no tienen su terreno donde puedan construir su nuevo templo y hacer sus cultos; añade que en el tiempo del ex alcalde hubieron conversaciones y acuerdos, que no se concretaron, y en la sesión se encuentra el Pastor Simón Montecinos, para poderlo escuchar. **Sra. Véliz**, acota que ellos hicieron una solicitud al concejo, la cual está en mano del abogado, habló con él el día anterior y le dijo que iban a ir con SECPLAN a ver todos los terrenos que hay, que son como seis en Santa Olga. **Por unanimidad se acuerda otorgar la palabra doña Sara Ortega, Secretaria de la Iglesia Tiempo de Gracias que**

administra el Pastor, Simeón Montecinos, Sra. Ortega, procede dar lectura a la petición que hicieron: “Sr. Fabián Pérez Herrera Alcalde de la Ilustre Municipalidad de Constitución, le saludamos presentamos nuestros respetos a usted como también al Honorable Concejo Municipal, somos una entidad religiosa que desde el año 2002 tuvimos un templo en Villa Santa Olga y en el año 2015 se nos dio la oportunidad de comprar los derechos de una casa ubicada en terreno de área verde al lado de la pasarela y allí construimos un templo de 7 por 12 metros con dos baños y una sala de comedor, contaba con agua potable propia, que como iglesia participábamos y compartíamos con los vecinos de alrededor de área verde que no tenían agua potable y también, porque era el único medidor que había en ese sector de área verde, también contábamos con energía eléctrica propia y en el año 2016 a un año de construido el templo con el aporte de la hermandad y todos sabemos este incidente de incendio que devastó toda la villa de Santa Olga y en medio estaba nuestro templo”; manifiesta que en cuanto a la petición para reconstrucción, estuvieron presentes en todo lo que es documentación de reconstrucción, pero como siempre se ha sabido la prioridad son las viviendas, quedando la construcción de templos para segundo lugar y estaban en espera, pero por lo que se ha comentado, todo eso quedó en la nada, estuvieron como 2 años en la mesa de reconstrucción, en el periodo alcaldicio anterior y por no haber documentos de por medio, de acreditación, una vez terminado el periodo no se llevó nada a efecto; añade que han participado también en las reuniones, en la mesa de reconstrucción en villa Santa Olga a través de la Junta de Vecinos por la obtención de un terreno en comodato, donde la señora Mónica, presidenta de la Junta de Vecinos Villa Santa Olga, como también la otra señora Mónica de Los Aromos, y la señora Eloisa, les han apoyan para poder adquirir ese terreno en comodato; añade que como iglesia constituida, tienen hermanos desde el año 2002, quienes andan en diferentes Iglesias, buscando su área espiritual y tienen que viajar de un lugar a otro, por ejemplo, van a la Pitigua, Empedrado, a Constitución, porque esa área espiritual necesita ser alimentada, y ellos aparte de que perdieron todas sus cosas, sus recuerdos, sus casas, perdieron también en el área espiritual, por ello anhelan que se les pueda conceder un terreno en comodato en esa Villa para poder seguir en la tarea de poder restaurar personas, que en el área espiritual es muy importante para la sociedad. **Sr. Segovia,** cree que como municipio y el Gobierno en su momento que también formó parte, el compromiso era que todo eso se iba a restaurar, cree que es bueno que se haya mandado también a jurídica para ver cuáles son los terrenos que son municipales y que mejor uso se le puede dar que se instalen los templos evangélicos y también hay otros templos que también no se han reconstruido y poderle dar una solución a toda las personas que son cristianas y que necesitan volver a reconstruir su templo de oración, espera poder tener ese informe e ir avanzando lo antes posible en los comodatos para poder entregarlo en forma definitiva. **Sr. Presidente,** manifiesta que es un tema que viene de arrastre de algunos años atrás, de la administración anterior hubo compromisos del gobierno y del gobierno comunal y no quedó en nada formal, esa es la realidad y hay 14 Iglesias que están en esa condición, que se produjo porque hubo un seccional que es lo que hace el Ministerio de Vivienda que es lo que tienen en Santa Olga, dentro del plan regulador de la comuna de Constitución, Santa Olga está con una denominación que se le llama seccional, el cual cuando se urbanizó, no consideró las iglesias, porque

consideró solamente las construcciones de cualquier tipo que estaban regularizadas, y la mayoría de las iglesias estaban en áreas verdes, por lo tanto no cumplían con la normativa, esa es la razón por la cual quedaron fuera del nuevo ordenamiento que hubo, lo cual lo conversó con ellos. Añade que la alternativa de los sitios que quedan, hay que tomar una decisión, si van a construir más viviendas, que es por un lado necesario y por otro lado está también la solicitud de varias Iglesias, donde hay que ser transparente y los sitios no dan para todas las iglesias, por eso se pidió que se hiciera levantamiento con todos los sitios que hay y ver en conjunto con la comunidad cuál va a ser la destinación, y están en eso y una vez que tengan claridad les responderá. **Sr. Segovia**, indica que tiempo atrás expuso, que habían áreas verdes que ya se estaban tomando y solicitó que se cerraran las áreas verdes, para que no hubieran tomas, cree que hay que hacer el estudio correspondiente y hay que velar por el bien mayor, porque las iglesias congregan a muchas personas y propone buscar las alternativas para dar soluciones. **Sr. Presidente**, manifiesta que van a responder formalmente y buscar la solución.

14. **Sr. Segovia**, manifiesta que la sede de adulto mayor de Forel, ellos hace más de un año, solicitaron que el municipio, les pudiera ayudar con la mano de obra para poder colocar la cerámica y aún siguen esperando, ellos compraron la cerámica, y se está echando a perder el material, solicita que se les diga que si van a mandar los maestros o no, cosa que ellos vean otra alternativa, porque hicieron un gran esfuerzo, compraron la cerámica e hicieron algunas actividades para reunir los fondos, por lo que pide se solucione y mande los maestros.
15. **Sr. Segovia**, consulta, cómo está funcionando el sistema del camión limpia fosa para todas las personas que fueron damnificadas en el sector Norte. **Sr. Presidente**, responde que funciona como siempre. **Sr. Segovia**, consulta si están con el registro social de hogares o por la emergencia que se produjo, se les está atendiendo a todos. **Sr. Presidente**, responde que inicialmente por la emergencia se atendió a todos porque muchas de las fosas colapsaron con el agua, entonces había un tema de emergencia, pero entiende que eso ya decantó y ahora se está volviendo a lo tradicional, que es a través del registro social de Hogares. **Sr. Segovia**, indica que ha estado en varios sectores y le dijeron que el camión en Culenco I, fue un día, limpió unas pocas casas y no volvió más, en Talpén también pasó exactamente lo mismo. **Sr. Presidente**, consulta si eso fue dentro de la emergencia. **Sr. Segovia**, le dice que el camión limpia fosa funcionó después de la emergencia, porque primero no estaba funcionando la planta y había un compromiso que se le iban a limpiar con el camión limpia fosa y ahora no deben haber más de un 30% de fosas que se hayan limpiado post inundación y quieren saber si se va a continuar con la limpieza o se va a mirar el registro social de hogares, cuál va a ser la metodología que van a ocupar para continuar con la limpieza de las fosas; indica que independiente del registro social de hogares, que cree no refleja la realidad de la familia, ellos optaron por una solución de irse a vivir a una parcela, por miles situaciones, por no contar con el apoyo de SERVIU, pero son todos vecinos de Constitución, que requieren de la ayuda municipal y sugiere que a todas esas familias que se inundaron en Junquillar, Maromillas, Talpén se les haga por lo menos una vez la limpieza con el camión y

después que queden todas limpias, trabajar por el registro social de hogares, pero todavía hay mucha gente que está esperando el camión y están colapsado, con el agua que les brota de la tierra por el tema de la fosas y no cree que haya más de un 30%, por lo que solicita se les dé una respuesta. **Sr. Presidente**, responde que lo van a ver como corresponde, sin tanto apuro, con la delegada, lo van a revisar caso a caso y lo va a preguntar bien. **Sr. Veloso**, acota que cuando se produjeron las inundaciones fueron muchas las viviendas dañadas y cuando se hizo presente el municipio hubo una promesa, un compromiso de que se iban a limpiar todas las fosas de las personas que fueron damnificadas, entiende que el trabajo se hizo, pero quedaron muchas viviendas pendientes con respecto a la limpieza y eso es lo que están reclamando; añade que probablemente DIDECO debe tener el catastro de las personas que fueron damnificadas en ese entonces, y cuáles son las familias que todavía no se le ha hecho la limpieza, pide se pueda realizar ese trabajo pendiente y lo que dice Carlos Segovia, respecto al tema del registro social de hogares, los vecinos le contaron, que de la municipalidad les dijeron que les iban a tomar el registro social de hogares para ir limpiar las fosas, pero quizás en desconocimiento que son familias que todavía tienen pendiente su limpieza desde que fueron inundados en el último frente de mal tiempo, esa es la problemática y la duda que tienen los vecinos del sector, por lo que opina que hay que cortar por lo sano, realizar una reunión con DIDECO, tener el catastro de la familia en coordinación con el camión limpia fosa y ver cuántas son las familias pendientes desde la inundación y hacer el trabajo correspondiente y los vecinos queden tranquilos. **Sr. Presidente**, manifiesta que van a buscar la solución.

16. **Sr. Segovia**, señala que imagina que en San Ramón debe estar programado el arreglo de los caminos, de las calles, porque ahora que tienen la máquina niveladora y el rodillo para poderlo hacer, porque están muy malas y en el comité El Esfuerzo también están super complicados con el tema del camino, solicita hacerlo lo antes posible.
17. **Sr. Segovia**, respecto a El Dique, señala que el pavimento ya se concretó, se hizo y quedó buena la vía, consulta cuándo es la apertura. **Sr. Presidente**, responde que el jueves.
18. **Sr. Segovia**, consulta si ha tenido respuesta de cuando viene el MOP y de Bienes Nacionales. **Sr. Presidente**, responde que no, que se enviaron los oficios y no han tenido respuesta, habría que apurar. **Sr. Segovia**, cree que hay que apurarlo, porque hay hartos problemas con Bienes Nacionales y cada día se va poner más complejo y un día pasó en los dos tramos ya se están echando a perder, por lo que a la primera agüita, van a tener que seguir reparando, por lo que es importante vengán del MOP y ver una solución, mientras hacen el proyecto de ingeniería que puede ser mucho más largo, porque de repente los focos se trasladan a otro tipo de emergencia y van quedando atrás; añade que cree han sido muy permisivos con el director y no se han reunido como concejo y necesitan claridad de quién se hace cargo de la mantención de esos dos tramos, porque la semana pasada se le hizo mantención y con la lluvia de hoy, de nuevo van a quedar complicado, van a tener que volver a mandar las

máquinas, le dice al Sr. Alcalde que se tomen todos esos temas que están pendientes y tratar de darle respuesta rápida.

19. **Sr. Toledo**, consulta cómo va la situación de La Variante, porque en alguna instancia dijo que El Dique con La Variante lo iban a entregar en la misma fecha, del mes que ya pasó y todavía está en veremos. **Sr. Presidente**, responde que La Variante, se va a entregar la próxima semana, y aprovecha de comentar que partieron la obra ya visible en Egaña, Zañartu y la tercera etapa de Mesa Seco y en una o dos semanas más tienen que entregar el Gimnasio Enrique Donn, añade que en cuanto al tema del teatro, surgió algo técnico que hay que mejorar, se supone que de aquí al 30 de noviembre debiesen estar solucionado y espera en diciembre poderlo entregar; añade que la parte exterior del teatro la plaza Arturo Prat, retomaron la iniciativa de un banco que comprometió dinero hace ya 2 años atrás y que afortunadamente se pudieron rescatar esos dineros y estarían dispuestos a ejecutarlo, eso sería una obra rápida y ahí tendrían solucionado ese problema que lo habían visto perdido; agrega que el correo también esperan entregarlo en noviembre para todo efecto de pintores, escritores, para el tema cultural, que va a ser de uso para todas las agrupaciones, lo mismo que el museo.
20. **Sr. Toledo**, consulta cuando empieza la limpieza de las playas. **Sr. Presidente**, responde que el día anterior partió un proyecto que se ganaron en el Gobierno Regional a través de una glosa, donde se contrataron 48 personas que van a trabajar noviembre y diciembre, por lo tanto con ellos van a hacer ese trabajo, más la cuadrillas municipales, espera de aquí a un par de días más, informar de forma concreta, cuándo se va a hacer la limpieza definitiva de las playas, sacar las maderas, porque tienen que habilitar en la primera playa una cancha de voleibol, rugby y una de Baby que van a ser usadas para las actividades de verano.
21. **Sr. Toledo**, señala que se está cortando, el pasto, maleza en la población Chacarillas, y consulta, si hay algún programa, dónde van después, porque la idea es que vayan avanzando porque hay muchas poblaciones que están en las mismas condiciones. **Sr. Presidente**, responde que van hacer el barrido por toda la comuna y en Aseo y Ornato tienen el programa.
22. **Sr. Toledo**, consulta al Sr. Alcalde, cómo va la propuesta del proyecto que presentó en el concejo con su colega Juan, respecto a los bebederos. **Sr. Presidente**, responde que no sabe en qué va, sabe que estaba avanzando porque habló con el encargado Carlos Díaz, quien tomó el tema y ya se había contactado con Nuevo Sur para ver cuando se podía hacer.
23. **Sr. Toledo**, manifiesta que echa de menos la máquina demarcadora hay muchos pasos peatonales que están sin marcación correspondiente y en general todas las poblaciones, últimamente han estado pintando lo que es la solera en este caso de color amarillo, pero no ve el color blanco, el paso de cebra. **Sr. Presidente**, señala que es un tema pendiente y tienen un compromiso de que a fines de noviembre tenía que estar todo pintado la parte céntrica y de ahí se van a ir a los cerros y en todas las esquinas.

24. **Sr. Toledo**, consulta cómo van las gestiones con la Empresa Arauco relacionado al camino detrás de Chacarillas que colinda hacia Alto Chacarillas. **Sr. Presidente**, responde que están listos, que ellos tienen reunión de directorio la próxima semana e informalmente le comentaron que les van a hacer el traspaso y van a poder ejecutar ahí algún proyecto o hacer algo parecido con lo de El Dique. **Sr. Toledo**, manifiesta que le parece muy bien porque ese camino es muy necesario y es una necesidad tanto como para los peatones, como para los vehículos.
25. **Sr. Toledo**, da a conocer que el día anterior, tuvo una reunión con uno de los dueños del camino que va desde Nueva Bilbao hacia Manuel Francisco Mesa Seco, camino que la Municipalidad ha estado interviniendo, emparejando y manteniendo, pero la persona está incómoda porque se siente pasada a llevar, porque no está autorizado y no hay un documento de por medio, pero él está dispuesto y tiene alternativas, como ofertas y está dispuesto al diálogo a conversar con su equipo técnico y ver qué opciones hay, como por ejemplo está la opción de la calle Freire que se puede hacer que llegue directo al final hacia centinela, por eso sería importante escucharlo y a lo mejor se puede llegar a un buen acuerdo, para que lo tenga presente. **Sr. Presidente**, indica que han conversado hartas veces con Don Patricio, son tres hermanos y eso es lo complejo, pero han tratado el tema que une Nueva Bilbao, con Mesa Seco, además se imagina que en el futuro todo eso se va a vender para la construcción de viviendas, pero en el intertanto han tenido todos los acercamientos que pueden existir; también el hermano les comentó que estaba la alternativa de extender la calle Freire, hacia el Oriente y que salga a Mesa Seco por arriba, que también es una alternativa muy buena.
26. **Sr. Toledo**, respecto a los cerros, que son varios cerros que tienen en la comuna, que se vieron afectados sobre todo ahora con las lluvias e incluso antes de las lluvias, por ejemplo frente del Bicentenario, por Santa María, donde ese cerro viene desde años desprendiéndose y en una instancia conversó con SECPLAN y le dijo que están en diseño, pero en este caso la posibilidad de un muro. **Sr. Presidente**, informa que gaviones. **Sr. Toledo**, indica que con las lluvias se vieron afectados varios cerros, como La Variante, el corte, Mac -Iver, Quinta Gaete, entre otros y consulta si existe una programación o un diseño sobre qué se va a hacer, cómo se va a trabajar, porque siempre se ha estado hablando de las viviendas que fueron afectadas, pero en cuanto a los cerros no está al tanto de qué se va hacer ahí en ese tema. **Sr. Presidente**, responde que tendrían que preguntarle a José Miguel, porque él está al tanto, y ahí interviene Vialidad también, que ha sido lo más dificultoso. **Sr. Segovia**, acota que debiera venir con el proyecto de la doble vía. **Sr. Presidente**, señala que eso va a demorar mucho y tienen que hacer algo hay antes y por eso surgió la alternativa de muro gavión. **Sr. Toledo**, manifiesta que es difícil que venga dentro de la doble vía porque la Variante y Quinta Gaete no requiere doble vía, se refiere en general a todos los cerros que fueron afectados y hay casas que están casi colgando, es preocupante y la idea es trabajar luego para que no se siga desprendiendo. **Sr. Presidente**, responde que van a preguntar, también le han preguntado varias veces qué pasa frente a la portería de la Celco con el sacado tierra, con la subida Chacarillas, frente a Bicentenario, Villa Esperanza que también están las casas llenas de barro todavía, y conversó bastante

por teléfono con el SEREMI Vivienda porque tienen varios temas pendientes, sobre qué van hacer porque le dijo que no van a poder esperar todo el verano y que llegue el invierno de nuevo sin hacer nada, entonces se van a reunir en los próximos días, para darle un corte al tema y habilitar los espacios, porque no pueden seguir esperando, no pueden seguir con las veredas tapadas con barro y da la impresión de que están despreocupados de todo y que no pasó nada, entonces para evitar eso se van a reunir, para ver cuál es la información que ellos tienen técnicamente y ver qué hacer. **Sr. Toledo**, le parece bien que ya esté en contacto, y la idea es que se concrete y se siga avanzando.

27. **Sr. García**, consulta cómo va el funcionamiento de la máquina nueva, el rodillo, y en el concejo pasado también hablo, porque con las lluvias que hubieron la semana pasada, se echó a perder bastante el camino hacia Putú, también los caminos Rurales sufrieron mucho y están en muy mal estado, también han llegado, bastantes críticas, desde la zona oriente, sector San Ramón, donde hay varias poblaciones que el acceso está imposible e incluso ese día muchos no tenían acceso por el mal estado del camino y consulta si existe alguna programación para los sectores. **Sr. Presidente**, responde que tiene programación. **Sr. García**, consulta cuándo más o menos estaría trabajando en dichas zonas. **Sr. Presidente**, responde que tendría que preguntar; añade que el día anterior de casualidad se encontró con el operario, estaban en Los Mayos funcionando, eso lo habían dejado habilitado hasta la semana anterior y desconoce a qué sector se iban a ir, pero hay un programa. **Sr. García**, consulta si ese programa lo podría tener. **Sr. Presidente**, responde que sí. **Sr. García**, indica que para poder explicar, porque siempre les consultan.
28. **Sr. García**, señala que en el concejo pasado también habló de la programación de turismo y ya están en el mes de noviembre y no se ha presentado nada y no está hablando el tema de los shows, sabe que eso lo lleva el departamento de Cultura, sino que habla más que nada las actividades y los panoramas que van a hacer más o menos para potenciar en este verano ya que se ha visto afectada bastante la economía y hay mucho desempleo en la comuna e importa bastante levantar el turismo en esas fechas, porque se puede generar más empleo en la comuna, mayores ingresos y mejorar la economía circular, también potenciado con el deporte. **Sr. Presidente**, responde que la próxima semana le va a pedir a la encargada de Turismo que les entregue la mirada de todo lo que está. **Sr. García**, manifiesta también que el deporte ha estado bien potenciado en la comuna, han tenido grandes logros, por lo que sería importante este verano potenciar el turismo con el deporte y poder generar actividades deportivas en la comuna y así poder traer más turistas, ya que siempre cuando vienen las competencias, se alojan en Constitución y generan más recursos en la comuna y son turistas de paso. **Sr. Presidente**, responde que van hacer una reunión con Turismo, Deporte, Cultura y concejo, para que estén todos alineados y todos sepan; agrega que el día anterior estuvieron en la tarde viendo el tema del deporte, sobre las actividades del verano y las solicitudes que tienen y eso está más o menos ordenado para que quede un solo programa y todos lo manejen.

29. **Sr. García**, señala que hay una solicitud hace bastante tiempo, de los vecinos del pasaje del el zorrito, un pasaje en Viñales, tuvieron un problema, que un particular les pasaba un terreno para tener el estanque de agua que abastecía todo el sector y les quitó el lugar y tuvieron que improvisar y pedir un pedacito a Mestre que está al lado e hicieron una solicitud a la municipalidad, pero todavía no tienen respuesta, donde solicitan un poco de material para poder generar un encatrado para dejar el estanque con agua. Añade que habló con Víctor Medel y le dijo que eso tenía que verlo la SECPLAN. Por lo que solicita si don José Miguel, puede ir al sector y ver en qué se puede ayudar. **Sr. Presidente**, señala que lo consultará.
30. **Sr. Veloso**, da a conocer que vecinos de Talpén, están solicitando el arreglo del camino que está en condiciones paupérrimas, para que informe al encargado de los arreglos de los caminos; agrega que deben ser muchos sectores los que están con falta de arreglo y ahí tendrán que ver cuáles son las prioridades, pero entiende que hace tiempo los vecinos de Talpén están pidiendo pasar la máquina.
31. **Sr. Veloso**, le dice al Sr. Alcalde que tuvo una reunión con Ministro de Vivienda tiempo atrás e informó más o menos qué se trató la reunión y la semana pasada estuvieron las personas damnificados por el frente de mal tiempo, respecto a que en muchos casos ellos están pagando arriendo para poder vivir y el SERVIU no ha conversado con ellos, ni les ha entregado algún tipo de solución a futuro, respecto a cómo solucionar su problema habitacional y se refiere sólo a los casos en que las viviendas están recepcionadas, que están regularizadas o que fueron otorgadas con subsidio de vivienda regularmente como corresponde, son varios casos en esas condiciones y en alguna oportunidad se habló el tema del subsidio de arriendo para poder ir en ayuda de esas familias, pero aparentemente del SERVIU no se ha dicho nada, no ha habido ninguna respuesta oficial al respecto y no sabe si en su oportunidad el Sr. Alcalde conversó con el Ministro al respecto, porque cree que no pueden dejar a la deriva familia que fueron por un tema de emergencia y que en estos momentos prácticamente no tienen donde vivir, o algunos tendrán la oportunidad de estar en casa de familiares, otros no, están pagando arriendo, por lo que piensa que debe existir un compromiso mucho más fuerte de parte del municipio, para hacer las gestiones necesarias y ver en definitiva qué es lo que van a realizar, le consulta si se mencionó al Ministro en esa oportunidad, porque en el concejo anterior quedaron todos de acuerdo en que es necesario ir a Santiago, conversar nuevamente con el Ministro y plantear el tema junto a los vecinos, porque es un gran problema para ellos y para su familia. **Sr. Presidente**, manifiesta que con el Ministro conversaron varios temas, también el tema expuesto, por eso comentó que anoche estuvo hablando con el SEREMI de Vivienda y la Directora de SERVIU, para dar solución a varios puntos, el presente tema es uno y por eso se van a reunir y cuando le digan cuando es la reunión les avisará, porque la idea es juntarse y convocar a los vecinos y que se le dé una respuesta definitiva, porque les dicen que califican y que no califican y aparece un montón de temas que los tienen en la incertidumbre. Agrega que el segundo tema que se habló, es el despeje de la parte exterior del parque de mitigación primera etapa, donde hay una franja que tienen perdida con camiones abandonados, pasto y Dirección de SERVIU les dijo que se había judicializado nuevamente el tema y que por

esa razón no podían entrar. Lo tercero que se habló fue el sobre el plan regulador, tema relevante para la comuna, porque quedaron comprometidos a comienzo de año como Ministerio en pagar algunos estudios, lo cual no ocurrió, después por lo que percibió el Ministro no estaba al tanto de la situación, por lo tanto iba a verlo con su equipo para ver qué ocurría para darle corte al tema del plan regulador y seguir avanzando, pero obviamente no pueden detenerse por que faltaban recursos, tienen que ver cómo hacer caja para los recursos y seguir avanzando. El cuarto tema que tocaron tiene que ver con la costanera al llegar a la primera playa donde están las cocinerías, donde hay dos o tres locales que están dentro del tramo de la ruta, el SERVIU también se estaba judicializando eso y conversando con ellos para llegar a un acuerdo para que permitieran el trazado completo y obviamente con eso poder ir avanzando en el proyecto de la Costanera. Otro tema que se habló con el Ministro, fue el de la vivienda, a través de la vivienda industrializada, que es lo más cercano que tienen, hay un proyecto que está recién partiendo con Independencia, al lado arriba del cerro de arena, que ese va a ser un tema polémico en la comuna, porque el cerro de arena es de privado, no es público pero va a ser un tema difícil y va a ver que someterlo al juicio y ver qué ocurre, además también tomando como precedente con lo que ocurrió en con Con Con, con el tema del socavón y todo lo que ocurrió, es un tema que lo van a tener en el debate Público de la comuna. El sexto tema fue lo de pavimentaciones, le entregaron la buena noticia, que ya se está en proceso de licitación lo que son las 20 o 25 veredas, que recuerda, que se ganó 2000 millones de pesos vía proyecto y ahora ese tema está avanzando, y cree que en el verano van a poder dar una respuesta concreta de cuándo parten las obras de mejoramiento de Vereda en la parte baja de la de la comuna. **Sr. Veloso**, acota que sería bueno tener la conversación cuando les avisen, con el SEREMI y con la Directora de SERVIU, para ver este caso de las personas damnificadas y lo que hay que hacer es bien simple, solicitar a DIDECO, que envíe listado de las familias a SERVIU y que chequee cuáles son las que califican y tener el trabajo adelantado con respecto a los damnificados y así cuando tengan la reunión con el SEREMI o con la Directora de SERVIU, tengan claro sobre las familias que califican para poder tener el subsidio de arriendo. **Sr. Presidente**, explica que el SERVIU aplica una ficha propia. **Sr. Veloso**, explica que se refiere, a enviar un listado a SERVIU y esperar la respuesta de SERVIU sobre las familias que califican de acuerdo a su manera de chequear. **Sr. Presidente**, señala que eso ya se mandó. **Sr. Veloso**, considera que en esa reunión que estuvo con el Ministro, con varios temas importantes para la comuna, podría haber invitado a uno de los concejales, cree que es necesario, pudo haber ido Carlos Segovia, que es encargado de infraestructura o Lorenzo, cree que es importante hacer parte al Concejo de esas reuniones y también van a ser testigos de lo que se conversó con el Ministro y también van a fortalecer y potenciar.

32. **Sr. Veloso**, sobre el tema del plan regulador, entiende que se pusieron de acuerdo en concejos anteriores para que ahora en noviembre les vinieran a informar del avance del plan regulador, consulta si eso está coordinado. **Sr. Presidente**, indica que el próximo martes viene Patricia.

33. **Sr. Veloso**, reitera tema que tocó Michael que también lo traía en sus puntos varios, que ya están en noviembre ad portas de la época estival y cree que es necesario tal como lo planteaba el colega tener más claridad respecto a cuál va a ser la programación de las actividades de verano y que ojalá también vengan actividades distintas para salir un poquitito de la normalidad y que llamen a la atención a las personas que visiten Constitución.
34. **Sr. Veloso**, respecto a la limpieza de las playas, le parece bien que contraten personas para que se limpien las playas, es algo urgente que había que hacerlo, pero pasaron mucho tiempo las playas sucias con madera, con palos y otro tipo de objetos, cree si aspiran a ser una ciudad turística durante todo el año, no es posible que se espere tanto tiempo para limpiar las playas; añade que ha escuchado comentario de mucha gente, que pretendiendo ser una ciudad turística, que las playas de la ciudad, estén todavía cochinas, le parece bien se contrate gente para realizar la limpieza, pero se debió haber hecho mucho antes
35. **Sr. Rodríguez**, como presidente de la Comisión de Salud, saluda a todos los funcionarios de la PS que durante esta semana está celebrando su aniversario, 31 años apoyando a la salud comunal, envía un saludo cariñoso para todos quienes trabajan en los distintos sectores.
36. **Sr. Rodríguez**, en relación a lo que planteaba Lorenzo con un vecino del sector del Cerro estadio, desafortunadamente han culpado al Alcalde, del ingreso al camino, hace poco dijo que parte de sus terrenos lo ocuparon los jeeperos, y que intervinieron el camino y que la autorización la habría dado el alcalde y le preocupaba, porque lo ha escuchado en el concejo donde dice que no pueden meter maquinaria en terrenos privados, a lo cual dijo que si no hay un documento no crea mucho en los comentarios, pero está preocupado por esa situación, aunque ellos dicen que están dispuestos a llegar a algún acuerdo con el municipio y si hay que ceder algunos terrenos no tendrían ningún inconveniente.
37. **Sr. Rodríguez**, manifiesta que estuvo conversando con los vecinos del Pasaje Sinaí que están agradecidos por el trabajo que se hizo en ese sector sobre todo el apoyo que hubo después del incendio que afectó algunas viviendas, pero les preocupa que donde esos terrenos quedaron abiertos, aparecieron otra gente de la que está llegando mucho a la comuna, que no saben de dónde vienen y están cerrando y construyendo, entonces considera que sería bueno dar una vuelta por esa zona, porque hubieron terrenos que se recuperaron y hoy en día están volviendo a cercarlos y aparecen como dueños del terreno, entonces hay que tener cuidado que no se pierda todo ese buen trabajo que se hizo recuperando esa zona.
38. **Sr. Rodríguez**, comenta al Alcalde que mientras estuvo de vacaciones, necesarias por lo demás, hubo la entrega de los FONDEVE, donde participaron en la primera entrega y le hubiese gustado que los hubiesen invitado también a participar en las otras ceremonias, ya que es bueno también tener contacto con los dirigentes vecinales, además que aprobamos esos recursos. **Sr. Presidente**, consulta cuándo fue. **Sr.**

Rodríguez, le dice que mientras estaba de vacaciones, hubo una ceremonia en el centro cultural con el resto que faltaban.

39. **Sr. Rodríguez,** le dice al Sr. Alcalde, que le encantó verlo el día anterior, tomando un buen desayuno con los deportistas medallistas Olímpicos que son parte de la comuna, que son los deportes que de una u otra manera tienen que apoyar, que son el Remo, canotaje y otras disciplinas que aparecieron en estos juegos panamericanos, pero también le hubiese gustado que hubiese participado el concejo, de esa importante visita, además que de una otra forma se motiva también el apoyo con algunos recursos para esas disciplina.
40. **Sr. Rodríguez,** señala que se ha hablado mucho de la época de verano y cree que con todo lo que significó los Juegos Panamericanos, tiene seguramente que invertir más con recursos en deportes para la comuna, sobre todo en la época estival. Concluye diciendo que le gustaría que los consideraran para las actividades.
41. **Sr. Díaz,** como presidente de la comisión de capacidades distintas, ha visto que cada vez que se construye un escenario cuando, se lleva a cabo alguna actividad, las escaleras están muy empinadas, especialmente para todas estas personas e incluso los adultos mayores y a ellos mismos de repente les complica un poco la subida y la bajada, sería ideal construir unas plataformas para aquellas personas y tener ese cuidado, así como los servicios públicos tienen que cumplir con esa obligación, cree que es importante también para los escenarios en las distintas actividades que se hagan, lo anterior para que sea considerado para las futuras actividades.
42. **Sr. Díaz,** consulta en qué proceso va el tema de los remates de los vehículos o bajas de los vehículos, aprovechando que está la señora Alda. **Sra. Alda Véliz- Secretario Municipal,** responde que ya hizo su parte, sin embargo le parece que lo estaban viendo con el convenio que tienen con crédito prendario, la Dirección de Finanzas. **Sr. Díaz,** señala que es importante, especialmente por la petición que había de bomberos de Costa blanca y cada vez que pasa el tiempo esos vehículos se deterioran cada vez más y la mantención el día de mañana va a ser más costosa y le agradecería pueda apresurar un poco la situación.
43. **Sr. Díaz,** señala que le llegó información que el presente día, se realizará una reunión con respecto a la problemática que existió en calle Prieto con los distintos actores, MOP y la concesionaria también. **Sr. Presidente,** informa que no tiene claridad. **Sr. Díaz,** consulta si sabe cuándo hay claridad de cuando van a tener una solución para esa gente, porque hay gente que todavía no puede volver a sus casas porque aún tienen barro, como la señora Soraya quien todavía no puede habitar su casa en Pinares, por lo que aún hay gente complicada en ese sentido. Indica que le gustaría saber si existe alguna reunión pronto, para saber si ya traen las soluciones para la gente. Solicita un catastro de todas las personas que sufrieron ahí y cree que es importante que la municipalidad le haga una contención, ya que hay un problema psicológico fuerte que cada vez que llueve se encuentran con que se les viene el agua y el barro encima y hay niños, adultos mayores, gente postrada, y sería importante

realizar una intervención en ese sentido, una contención psicológica con especialistas y profesionales que tiene la Municipalidad.

44. **Sr. Veloso**, respecto a la visita al Ministro, le preguntan por WhatsApp, el tema de Quinta Gaete, cuál fue el compromiso al final del Ministerio de vivienda de urbanismo, porque en estos momentos todavía tienen problemas con el agua y están complicado y todos saben que es una responsabilidad del Ministerio de Vivienda de Urbanismo pero lamentable rebota como municipio y también tienen que estar pendientes de lo que pasa e informar a los vecinos. **Sr. Presidente**, informa que el día anterior estuvo hablando con un par de dirigentes por WhatsApp y fue una de las preguntas que también hizo al SEREMI, la reunión, que va a ser la próxima semana seguramente, está dicho tema, para darle también un corte definitivo y ver cuáles son los pasos a seguir, cuáles son los compromisos, van a hacer un acta para que quede formalizado los acuerdos que se tomen. Añade que también tocaron el tema de Santa Olga, porque que el 25 de enero se conmemora un año más y hay nueve casas, que todavía no tienen solución, está el tema de algunas áreas de equipamiento y el tema de los sitios que hablaron recién con el pastor.
45. **Sr. Segovia**, agradece la consideración que tuvo para la entrega del FONDEVE, le dijeron los dirigentes que lo nombró y que lo excusó y agradece porque pocos alcaldes lo hacen en esas situaciones, agradece deferencia hacia él. **Sr. Presidente**, le responde que tiene que ser así, se entiende que de repente los tiempos no dan y no siempre se puede llegar a las actividades.
46. **Sr. Presidente**, envía un saludo grande, por el día del artesano, quienes se dedican a una bonita labor de mantener las tradiciones, envía un cariñoso y gran abrazo para cada uno, sobre todo a la gente de Constitución, además en estos días hay una feria, para que todos los visiten y adelanten las compras de navidad y revivir la artesanía que es algo muy importante.
47. **Sr. Presidente**, comenta tema delicado, que tienen que ver con el agua, donde existe una cantidad enorme de gente que depende del agua municipal o de la gobernación e informalmente les están avisando que para este verano a partir del 1 de enero, la entrega del agua por parte de los camiones del gobierno regional va a disminuir a la mitad, por lo tanto si tienen dos camiones, van a tener uno, si a una persona le entregaban 100 litros de agua, se le van a entregar 50, lo cual tiene que ver con que el catastro que se maneja, es mucha gente que tiene las condiciones económicas para tener su agua propia, por lo que en el fondo están castigando a los que realmente necesitan el agua versus los que tienen los medios para poder solventarlo. Añade que pidió que eso fuera formalizado, porque de lo contrario no van a dar abasto para entregar el agua y van a tener que focalizar el agua donde realmente corresponde. Añade que también no hay un control de agua, hay un tema que en el paso del tiempo han hecho vista gorda y es un tema que ni siquiera es del Gobierno, es un tema mundial que se está tratando de reducir el agua, porque no hay agua. **Sr. Segovia**, considera terrible lo que están haciendo, independiente del tema económico, la gente necesita el agua para vivir, es algo básico. **Sr. Presidente**, señala que la discusión es

distribución, no el agua, ese es otro tema. **Sr. Segovia**, acota que por eso hay que parar los loteos irregulares. **Sr. Arellano- Director de Control Interno**, acota que hay una ordenanza que estuvieron trabajando tiempo atrás con el señor de asuntos hídricos, de nombre Carlos, donde se ve el tema de entrega del agua, y limpia fosas, hoy día hay gente que tiene los recursos, viven en sectores Rurales y esa gente debe pagar su consumo de agua, debe pagar los servicios básicos y existe en esa ordenanza la posibilidad de cobrar a las personas, porque el servicio se puede prestar, pero hay que cobrarle y la gente que realmente necesita, la que tiene problemas económicos, para lo cual existe la ficha de protección, que es el instrumento hoy día validado por el estado para determinarlo, por lo tanto hay un elemento importante que se puede revisar. **Sr. Presidente**, añade que toca el tema, porque va a llegar un momento que se van a tener que tomar decisiones y hay que ajustar bien los criterios de acuerdo a una ordenanza. **Sr. Rodríguez**, recuerda que en los primeros concejos y en la última visita en el teatro, se informó de la tremenda cantidad de agua que está botando al estero y lo planteó, desde un principio que debían intentar recuperarla e incluso por aquí pasa los tubos, según el informe del técnico se dijo que era un verdadero río que pasaba por debajo del teatro y la están botando.

48. **Sr. Presidente**, Siendo las 10:40 minutos, da por terminado al presente concejo municipal.


FABIÁN PÉREZ HERRERA
PRESIDENTE


ALDA VÉLIZ SYFRIG
SECRETARIO MUNICIPAL



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CONSTITUCIÓN
CONCEJO MUNICIPAL**

APROBACIÓN ACTA SESIÓN ORDINARIA N°33

CARLOS SEGOVIA LETELIER

RICHARD RODRÍGUEZ GUAJARDO

MICHAEL GARCIA ALEGRÍA

LORENZO TOLEDO MEDINA

JUAN DÍAZ ESPINOZA

RODRIGO VELOSO URRUTIA

**FABIÁN PÉREZ HERRERA
PRESIDENTE**

**ALDA VÉLIZ SYFRIG
SECRETARIO MUNICIPAL**

AVS/hec